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令和元年第１回三種町議会臨時会会議録 

 令和元年７月１２日三種町議会を三種町議会議場に招集した。 

 

一、出席した議員は、次のとおりである。 

     １番  三 浦   敦    ２番  平 賀   真 
     ３番  伊 藤 千 作    ４番 

５番  児 玉 信 長    ６番  清 水 欣 也 

７番  加 藤 彦次郎    ８番  後 藤 栄美子 
９番  成 田 光 一   １０番  大 澤 和 雄 

   １１番  高 橋   満   １２番  工 藤 秀 明 
   １３番  堺 谷 直 樹   １４番  安 藤 賢 藏 
   １５番  小 澤 高 道   １６番  金 子 芳 継 

 

一、欠席した議員は、次のとおりである。 
    なし 

 

一、遅参した議員は、次のとおりである。 

    なし 

 

一、早退した議員は、次のとおりである。 

    なし 

 

一、地方自治法第１２１条の規定により、説明員として出席を求めた者並びに委任を受

け出席した者は、次のとおりである。 

 

町 長  田 川 政 幸  副 町 長  檜 森 定 勝

総 務 課 長  石 井 靖 紀  企 画 政 策 課 長  金 子  孝

税 務 課 長  金 子 英 人  町 民 生 活 課 長  高 橋  泉

福 祉 課 長  加 賀 谷  司  健 康 推 進 課 長  佐 々 木 恭 一

農 林 課 長  寺 沢 梶 人  商工観光交流課長  桜 庭 勇 樹

建 設 課 長  進 藤  敦  上 下 水 道 課 長  近 藤 光 明

琴 丘 総 合 支 所 長  工 藤 一 嗣  山 本 総 合 支 所 長  工 藤 伸 也

会 計 課 長  平 澤 仁 美  教 育 長  鎌 田 義 人

教 育 次 長  畠 山 広 栄  農業委員会事務局長  佐 藤 慶 一

 

一、本会議の書記及び職務のため出席した職員は、次のとおりである。 

議 会 事 務 局 長  後 藤  誠  議 会 事 務 局 主 査  池 内 和 人

議 会 事 務 局 主 事  近 藤 亜 美     
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一、本日の会議に付した事件 

 第１ 会議録署名議員の指名 

 第２ 会期の決定 

 第３ 町長の招集挨拶 

 第４ 議案第５４号 令和元年度三種町一般会計予算の補正について 

 第５ 議案第５５号 三種町住民共助等運行事業条例の制定について 

 第６ 議案第５６号 財産の取得について（消防ポンプ自動車） 
  

議長 金子芳継は、令和元年７月１２日、出席議員が定足数に達したので、本会議を開

会する旨宣告した。（午前１０時００分 開会） 

 

議  長 （ 金子芳継 ） 

ただいまから、令和元年第１回三種町議会臨時会を開会いたします。 
 ただいまの出席議員数は１５名であり、定足数に達しております。 
 本日の会議を開きます。 
 書記には後藤君を任命します。 

 説明員として、町長及び教育長の出席を求めております。 
 日程第１．会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員には、会議規則第１２４条の規定により５番、児玉信長議

員、６番、清水欣也議員を指名いたします。 

 日程第２．会期決定の件についてお諮りいたします。 

 その前に、議会運営委員会が開かれましたので、本臨時会の会期について

委員長の報告を求めます。議会運営委員長。 

議会運営

委員長 

（ 後藤栄美子 ） 

 おはようございます。 
 令和元年第１回三種町議会臨時会に当たり、７月９日に議会運営委員会を

開催し、会期等について協議いたしましたので、その結果をご報告いたしま

す。 

 皆様のお手元に配付しております会期日程表のとおり、会期は本日１日と

しております。 

 なお、提出案件は、議案３件となっておりますので、議員各位の慎重かつ

円滑なご審議をお願い申し上げまして報告といたします。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 ただいまの委員長報告のとおり、本臨時会の会期は本日１日とすることに

ご異議ございませんか。 

   （ 異議なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 ご異議ないものと認めます。よって、会期は本日１日と決定いたしまし

た。 

 日程第３．町長より招集挨拶を求めます。町長。 
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町  長 （ 田川政幸 ） 

 おはようございます。 

 本日、第１回議会臨時会を招集しましたところ、議員皆様におかれまして

は、何かとお忙しい中ご出席を賜りまして、まことにありがとうございま

す。議案審議の前の貴重なお時間を拝借し、一言ご挨拶を申し上げます。 
 町内では、降雨不足により水稲の作付やじゅんさいの収穫ができないなど

の報告がある一方で、九州地方では、７月３日から４日にかけ、大雨による

土砂災害や河川の氾濫に備えるため、１１０万人を超える方々に避難指示が

出される事態となりました。被害に遭われた方々にお見舞いを申し上げます

とともに、当町におきましても三種川の氾濫に備え、危機管理に細心の注意

を払ってまいりたいと考えております。 
 ７月に入りまして、２３回目を迎えるサンドクラフトが７月２７日、２８

日の２日間、釜谷浜海水浴場で開催され、８月１８日には、６５回目を迎え

る森岳温泉夏まつりが惣三郎沼公園で開催されます。いずれのイベントも町

の一大イベントとなっており、ことしも盛りだくさんの内容となっておりま

す。議員各位を初め、多くの町民の皆様にご来場をいただけますよう、この

場をかりてご案内させていただきます。 
 さて、本日の臨時会につきましては、一般会計予算の補正や三種町住民共

助等運行事業に関する条例の制定が必要なことから招集した次第でありま

す。 
 よろしくご審議の上、ご決定いただきますようお願いを申し上げ、開会に

当たっての挨拶とさせていただきます。本日はよろしくお願い申し上げま

す。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町長の招集挨拶を終わります。 
 日程第４．議案第５４号「令和元年度三種町一般会計予算の補正につい

て」を議題といたします。 
 本案について、町長より提案理由の説明を求めます。町長。 

町  長 （ 田川政幸 ） 

 それでは、議案第５４号、令和元年度一般会計の補正予算に関する議案に

ついてご説明いたします。 
 一般会計予算の補正は、歳入、歳出それぞれ３５万７，０００円を追加

し、予算総額を１０５億８，７３２万７，０００円とするものであります。 
歳出では、災害復旧費の農林水産業施設災害復旧事業費におきまして、県

営造成施設等突発事故復旧事業費補助金３５万７，０００円を増額計上して

おります。この補助金は、県と町が土地改良区の施工する事業に対して補助

するものでございますが、県への補助申請を行うに当たり、町の予算補正が

必要なことから、所要の補正をお願いするものであります。 
歳入では、収支不足の一般財源分として、財政調整基金繰入金を同額計上

しております。 
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以上が補正予算の概要でございますので、議員の皆様にはよろしくご審議

の上、適切なるご決定を賜りますようお願い申し上げます。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町長の提案理由の説明を終わります。 
 これより質疑を行います。質疑ありませんか。 
   （ なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 質疑ないものと認め、質疑を終わります。 
 これより討論を行います。討論ありませんか。 
   （ なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 討論ないものと認め、討論を終わります。 

議案第５４号「令和元年度三種町一般会計予算の補正について」を採決い

たします。 
本案を原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 

   （ 異議なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 ご異議ないものと認めます。よって、議案第５４号は原案のとおり可決さ

れました。 
 日程第５．議案第５５号「三種町住民共助等運行事業条例の制定につい

て」を議題といたします。 

 本案について、町長より提案理由の説明を求めます。町長。 

町  長 （ 田川政幸 ） 

 それでは、議案第５５号、三種町住民共助等運行事業条例の制定について

ご説明申し上げます。 
 この条例は、本年１０月１日から町内全域及び隣接市町への乗り入れを住

民共助による自家用有償旅客運送で実施するに当たり、必要な事項を条例で

定めるものでございます。 
使用料は、町内で移動する場合、大人１回２００円、大人１日フリー乗車

３００円、町外へ移動する場合は、大人１回５００円、６歳以下の未就学児

は、町内外問わず無料としております。 
また、１０月１日から１０月１１日までの期間は、町民の皆様への周知と

利用促進を図るため、年齢を問わず使用料を無料とするものでございます。 
以上が条例案の概要でありますので、議員皆様には、よろしくご審議の

上、適切なるご決定を賜りますようお願いを申し上げ、議案説明といたしま

す。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町長の提案理由の説明を終わります。 

 これより質疑を行います。質疑ありませんか。 
   （ なしの声あり ） 
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議  長 （ 金子芳継 ） 

 質疑ないものと認め、質疑を終わります。 

 これより討論を行います。討論ありませんか。 
   （ なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 討論ないものと認め、討論を終わります。 

 議案第５５号「三種町住民共助等運行事業条例の制定について」を採決い

たします。 
本案を原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 

   （ 異議なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 ご異議ないものと認めます。よって、議案第５５号は原案のとおり可決さ

れました。 
 日程第６．議案第５６号「財産の取得について（消防ポンプ自動車）」を

議題といたします。 
 本案について、町長より提案理由の説明を求めます。町長。 

町  長 （ 田川政幸 ） 

 それでは、議案第５６号、消防ポンプ自動車購入議案についてご説明いた

します。 
 三種町消防団第６分団長面班に配備している消防ポンプ車が購入後２５年

を経過し、劣化が著しくなっていることから、このたび１台を購入し、更新

するものでございます。 
 契約の相手方は、能代市の株式会社能代消防センター、代表取締役川間政

男氏で、契約金額１，９６９万円、納入期限を令和２年２月２９日とする購

入契約を締結するため、地方自治法及び関係条例の規定により、議会の議決

を求めるものであります。 

 以上、よろしくご審議の上、ご決定を賜りますようお願いを申し上げ、議

案説明といたします。 
議  長 （ 金子芳継 ） 

 町長の提案理由の説明を終わります。 

 これより質疑を行います。質疑ありませんか。１２番、工藤議員。 
１２番 （ 工藤秀明 ） 

 購入後２５年経過ということで、これは、ほかの消防ポンプにも該当する

２５年という目安は統一しているんですか。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町民生活課長。 

町民生活

課長 

（ 高橋 泉 ） 

 お答えいたします。 

 今、町で抱えている消防ポンプ車、それから積載車等についての耐用年数

の関係なんですが、ポンプ自動車については、２０年を目安としておりま
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す。しかしながら、財政の関係もございまして、今回のポンプ車については

２５年が経過しているというところでございます。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 １２番。 
１２番 （ 工藤秀明 ） 

 そうすれば今、２０年超えているポンプ車は何台ぐらいあるんですか。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町民生活課長。 
町民生活

課長 

（ 高橋 泉 ） 

 その点につきましては、少々時間をください。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 １２番。 

１２番 （ 工藤秀明 ） 

 これは能代消防センターということになっているんだけれども、直にでき

るということはないんですか。そういうことはないんですか、できないんで

すか。（「質問をもうちょっとはっきり言ってください」の声あり）こうい

う消防センターじゃなくて、メーカーに直にやるということはできないんで

すか。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町民生活課長。 
町民生活

課長 

（ 高橋 泉 ） 

 お答えいたします。 

 今回の議案につきましては、指名競争入札をしております。指名審査会の

ほうから５社選んでいただきまして、指名競争入札を行って能代消防センタ

ーさんが落札したという議案でございます。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 １２番、起立して質問してください。 
１２番 （ 工藤秀明 ） 

 では、メーカーに直にはできないということでよろしいですか。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 町民生活課長。 
町民生活

課長 

（ 高橋 泉 ） 

 お答えいたします。 

 車両についていろいろ専門用語がわからないんですが、ポンプ車のほうの

改造部分も出てくると思いますので、議員おっしゃったような直での購入は

ちょっと無理かなと考えております。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 いいですか。町民生活課長。 

町民生活

課長 

（ 高橋 泉 ） 

 議員のほうから先ほど年数の絡みの質問があったんですが、ポンプ自動車



- 7 - 

につきましては、金光寺と長面２台が２０年を過ぎております。 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 いいですか。ほかに質問ありませんか。 
   （ なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 質疑ないものと認め、質疑を終わります。 

 これより討論を行います。討論ありませんか。 

   （ なしの声あり ） 
議  長 （ 金子芳継 ） 

 討論ないものと認め、討論を終わります。 

 議案第５６号「財産の取得について（消防ポンプ自動車）」を採決いたし

ます。 

本案を原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 
   （ 異議なしの声あり ） 

議  長 （ 金子芳継 ） 

 ご異議ないものと認めます。よって、議案第５６号は原案のとおり可決さ

れました。 
 以上で本日の日程は全て終了しました。 

 本日の会議を閉じます。 
 これをもって、令和元年第１回三種町議会臨時会を閉会いたします。 
 ご苦労さまでした。 

  

 

                         午前１０時１７分  閉 会 
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上記会議の次第を記載し、その相違ないことを証明するためにここに署名する。 

 

 

 

    三種町議会議長   金 子 芳 継 

 

 

 

    三種町議会議員   児 玉 信 長 

 

 

 

    三種町議会議員   清 水 欣 也 

 

 


